

Geoparque Chelenko avanza con conformación de mesa de gobernanza

Coyhaique.- El desarrollo del proyecto Geoparque Chelenko promete generar un impacto significativo en la región de Aysén. Y es que este Bien Público de Corfo, financiado por el Gobierno Regional de Aysén, ha iniciado su proceso de gobernanza ampliada, instancia clave que permitirá definir objetivos estratégicos en beneficio de la iniciativa y las comunidades que habitan la provincia General Carrera.

El área que conforma este geoparque alberga más de 100 geositios de interés científico y turístico, los cuales requieren una adecuada coordinación para ser puestos en valor y reconocidos como parte del patrimonio de la región de Aysén. En este contexto, fomentar el diálogo entre autoridades y la comunidad resulta fundamental para fortalecer su desarrollo.

El trabajo de gobernanza comenzó con la presentación del proyecto ante el Gobernador Regional, quien destacó su potencial como polo de desarrollo inminente para el territorio, en especial por su vocación turística. En este sentido, subrayó la necesidad de una articulación efectiva que involucre y dé protagonismo a diversos actores clave.

En relación a su potencial, Santana aseguró que “en primer lugar, la maravilla que significa en términos geológicos, geopaleontológicos esa provincia, una innumerable cantidad de geositios o de sitios de interés que pudieran ser a futuro posibles de desarrollar turísticamente, que generen desarrollo económico a esa área, nos parece que tenemos que seguir trabajando como región y tomar las decisiones correctas para que esto pueda ver sus frutos en los próximos años” finaliza.

Así también lo identifica Juan Vásquez, Seremi de Minería, cartera mandante de la iniciativa, quien agrega que “estamos en un proceso participativo para la construcción de la gobernanza del futuro geoparque Chelenko. Durante estas semanas, hemos visitado diversos organismos públicos y, en paralelo, hemos coordinado agendas con los nuevos concejos municipales de Río Ibáñez y Chile Chico, en la Provincia General Carrera, así como con actores sociales del territorio. Esta mañana, nos reunimos con el Gobernador Regional de Aysén y sus jefes de división, fortaleciendo la visión de trabajo en torno al geopatrimonio y proyectando los esfuerzos de coor-



• **El proceso inició con una visita al gobernador regional, Marcelo Santana Vargas, autoridad que señaló el significativo alcance que puede tener esta iniciativa para Aysén.**

dinación necesarios para articular distintas perspectivas, con miras a consolidar este geoparque como un bien público de gran valor para la región, y que esperamos sea ratificado por la Unesco” sentencia.

Dado el impacto económico y la visibilidad mediática que este proyecto podría generar en el territorio, la conformación de la gobernanza integra a actores del sector público, educativo y de la sociedad civil, con el propósito de recoger sus inquietudes y facilitar el avance de la iniciativa. En este marco, se espera que la mesa de trabajo defina estrategias alineadas con las prioridades identificadas por estos actores, quienes participarán en reuniones programadas para febrero y marzo.

Así lo establece Francisco Alderete, ejecutivo técnico de Corfo y contraparte de la iniciativa, quien asegura que “este proyecto lo que busca hoy día es fortalecer una gobernanza que permita la sustentabilidad a largo plazo. Ya se hizo la recopilación de todo el material geológico, todos los atractivos están ahí identificados y lo que nos interesa ahora es la conformación de una gobernanza sólida, articulada con actores públicos y privados, que trascienda el tiempo de financiamiento de Corfo y que pueda fortalecerse para poder ingresar el expediente a Unesco con todo éxito”, cierra.

Para Gustavo Saldivia, director del Mu-

seo Regional de Aysén y entidad ejecutora de la iniciativa, el proyecto geoparque Chelenko representa una oportunidad única para reconocer la región como un territorio singular en Chile, con un vasto patrimonio que debe ser el pilar de su desarrollo futuro; agrega que “queda más que claro que el patrimonio que tenemos para promocionar nuestro territorio y para que nuestra gente se entusiasme más con el lugar donde vive, tiene un alcance que no dimensionamos, cualquier tema patrimonial que se hable de cualquier territorio de la región de Aysén es patrimonio regional y por supuesto que también nacional, y la verdad es que la jerarquía de los atractivos que tenemos desde esa perspectiva en nuestra región son indiscutiblemente de alcance internacional, y un tremendo activo que primero tiene que ser valorado por nuestra gente y por supuesto promocionado para su beneficio”, asegura.

El proyecto geoparque Chelenko es un Bien Público Corfo, financiado por el Gobierno Regional de Aysén, cuyo mandante es la Subsecretaría de Minería y es ejecutado por el Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, a través del Museo Regional de Aysén. Tiene como coejecutores a las municipalidades de Chile Chico y Río Ibáñez, Sernageomin, la Universidad Andrés Bello, Sernatur y la Corporación Chelenko.